

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

EL CARDENAL SEGURA NO RENUNCIO A LA SILLA PRIMADA

LA CONFERENCIA DEL DESARME SERA EN GINEBRA.—TERREMOTOS EN PORTUGAL

UNA NOTA DEL VATICANO ACERCA DEL CARDENAL SEGURA Y LOS OBISPOS DE MALAGA Y VITORIA

ROMA.—Se ha dado a la publicidad una nota del Vaticano en la que se habla de la situación del cardenal Segura y de los de los Obispos de Málaga y Vitoria. Dice que ninguno de ellos renuncia a sus cargos y que es incierto que el Cardenal haya ingresado en la curia.

Explica también que el Prímado se encuentra en Roma, en donde residirá hasta que crea llegado el momento de regresar a España, momento que llegará cuando las circunstancias lo aconsejen. Termina diciendo que no es la primera vez que en España suceden cosas éstas y que por tanto no existe motivo para producir tanto asombro.

LA SESION DE AYER EN LA CONFERENCIA DEL DESARME

GINEBRA.—El ministro de Estado español, señor Lerroux, pensaba pronunciar en la sesión de hoy, un discurso en español, pero desistió de ello pensando en los inconvenientes de la traducción y en la posibilidad de malas interpretaciones. Lo pronunció en francés y fué elocuentísimo.

Al final del mismo, el presidente del Consejo de Naciones, monsieur Curtius, le contestó en términos muy elogiosos hablando de España, con frases de afecto y simpatía como jamás se tributaron a esta nación. También lo elogió la elocuencia del ministro español y terminó diciendo: "Estamos con España".

El discurso de Lerroux versó, entre otras cosas, sobre la fabricación privada de armas. También leyó el ministro de Estado el informe de la ponencia de des-

arme del que había sido encargado, y para la redacción del cual le facilitó los datos necesarios el presidente de la sección de desarme cuando le visitó en Madrid, completando los datos aquí en Ginebra. La ponencia fué sometida a debate.

En su disertación el señor Lerroux defendió calurosamente la candidatura de Barcelona como lugar de acción de la próxima conferencia.

Otras naciones presentaron también peticiones en el mismo sentido, que fueron leídas.

El Consejo se reunió en Asamblea secreta, y en ella se acordó que en vista de las facilidades que da el Ayuntamiento de Ginebra, se celebre en ella la próxima conferencia.

El señor Lerroux insistió calurosamente en la defensa de Barcelona, pero al final y con el fin de que el acuerdo se tomara por unanimidad, dió también su voto por Ginebra. Sin embargo sostuvo sus pretensiones para cualquier otra reunión o acto que celebre el Consejo de Desarme.

TERREMOTOS EN PORTUGAL

LISBOA.—Ayer, a las cuatro menos cinco de la madrugada, se sintió un fuerte temblor de tierra, seguido de otro quince segundos más tarde.

El seísmo despertó a los habitantes que se echaron a la calle presa de gran pánico.

A la misma hora se sintieron también temblores de tierra en otras poblaciones portuguesas, entre ellas Oporto, Coimbra y Leiria.

En todas estas poblaciones hubo escenas de mucho pánico.

Pero donde con más intensidad se sintieron los terremotos han sido en la isla de Madeira.

No hay noticias de víctimas ni de los daños materiales causados.

NOTICIAS DE BARCELONA

EXPLOSION EN LA ESTACION DEL NORTE

BARCELONA.—De madrugada se escuchó una gran detonación que pudo apreciarse perfectamente que provenía de la estación del Norte.

Del Juzgado de guardia a donde llegó claramente el ruido de la detonación salió el juez para investigar lo que sucedía.

Cuando llegó allí se enteró de que había sido producida por la explosión de varios paquetes de cartuchos de los que se emplean como detonante para asustar a los perros.

No ocurrieron desgracias personales.

CONTRA LA PORNOGRAFIA

BARCELONA.—El Gobernador civil citó hoy en su despacho a todos los dueños de cabarets, music-hall y demás establecimientos nocturnos de la población, con minándoles a que hagan desaparecer de sus establecimientos toda clase de espectáculos pornográficos, amenazándoles con severas sanciones, incluso con cierre de los locales en el caso de que no cumplan la orden.

EL BOLETIN DE LA GENERALIDAD

BARCELONA.—Ayer se publicó el segundo "Boletín" de la Generalidad que inserta dos Decretos, uno sobre facultades del Comisario de la Generalidad, y otro sobre la constitución de la Generalidad, refundiendo el publicado anteriormente.

HUELGA DE LADRILLEROS

BARCELONA.—Se han declarado en huelga los ladrilleros de Barcelona, Esplugas, Hospitalet e Igualada.

La razón en que se apoya el paro, que es general en los mencionados lugares, es la inconveniencia de trabajo a destajo, pidiendo desaparición.

Existe el temor de que el conflicto se extienda a toda la provincia.

ATRACAN A UN TAXI Y LE QUEMAN

BARCELONA.—Hoy a las once de la mañana, se presentaron varios individuos en la Plaza de Leseps los cuales alquilaban un taxi al chófer José Odera, diciéndole que les llevara a la calle de la Providencia.

Recorrieron varias calles y cuando llegaron a un lugar que estaba completamente desierto aminoraron con una pistola a José obligándole a detener el coche. Después le prendieron fuego que dando el vehículo reducido a escombros.

Se ignoran los motivos que tuvieron para cometer este atraco.

AL CERRAR LA EDICION

BATIDA CERCA DE MADRID CONTRA HUIDOS DE BILBAO

En un lugar de Guipúzcoa se incendió un convento. Se preparaba un movimiento jaimista en un pueblo vasco.

APARECEN ALGUNOS OBJETOS ROBADOS EN CONVENTOS

MADRID.—El sargento de la Guardia civil de Carabanchel, al tener noticia ayer de que en dicho pueblo se habían refugiado varios individuos de dudosa conducta, que venían huidos de Bilbao y de otras poblaciones con motivo de los pasados sucesos, dió una batida y aunque no logró prender a ninguno de tales sujetos, pudo detener a dos hermanos llamados Feliciano y Ramón Arroyo, que viven en la casa número 3 de la calle de Almodovar, en cuyo domicilio practicaron un registro hallando una cruz de oro y platino con brillantes, valorada en varios miles de pesetas y otros efectos, algunos de plata, probablemente robados en los recientes asaltos de conventos.

INCENDIO EN UN CONVENTO DE BEASAIN

SAN SEBASTIAN.—Esta tarde el gobernador civil recibió un telegrama urgente del comandante de la Guardia civil del puesto de Beasain, comunicándole que el convento de las monjas benedictinas de Lazcano se había incendiado.

Inmediatamente salieron para el lugar del suceso los bomberos y numerosos policías.

Todo el vecindario contribuyó eficazmente a los trabajos de salvamento, ayudando a los bomberos. Por fin, a las diez de la noche, quedó sofocado el fuego.

El gobernador se presentó también en Beasain, pues recibió noticias que aseguraban que el incendio no había sido casual, pues hacían sospecharlo el que jergones, colchones y otros enseres se hallaban apilados, como si premeditadamente se hubieran dispuesto en tal forma.

Se hacen gestiones para investigar si efectivamente hubo o no intención en el siniestro.

OTRO INCENDIARIO DETENIDO

MADRID.—Por haber tomado parte en el incendio del Convento de las Mercedarias instalado en Cuatro Caminos, fué detenido ayer un sujeto llamado Leandro Iglesias, de 24 años, vecino de Tetuán de las Victorias.

El detenido confesó que había arrojado al fuego varias puertas y ventanas y dijo que si había entrado en el Convento había sido porque había visto hacerlo a todo el mundo.

LOS COLEGIOS DE LOS HERMANOS DE LAS ESCUELAS CRISTIANAS

MADRID.—Una Comisión de padres de los niños que reciben instrucción en los Colegios de los Hermanos de las Escuelas Cristianas visitó ayer al Presidente del Gobierno y al ministro de la Go-

bernación para pedirle garantía de la vida de los religiosos a fin de que los niños puedan volver a las expresadas Escuelas.

Tanto el señor Alcalá Zamora como el señor Maura manifestaron que el Gobierno garantizaba la vida de todos los ciudadanos.

No se sabe si los citados Colegios podrán ser abiertos debido a los destrozos ocasionados en los locales y ante el temor de que no haya la debida vigilancia para impedir cualquier exceso.

Los Colegios de los Hermanos de las Escuelas Cristianas son ocho, además del de Maravillas que quedó totalmente destruido.

DECLARACIONES DE MARANON

PARIS.—"Le Temps" publica unas declaraciones del doctor Marañón. Dice que no fué de embarador porque tiene que sacrificar se a la Ciencia. Que los últimos sucesos de España rebustecieron la autoridad del Gobierno y que fueron producidos por elementos comunistas.

MANIFESTACIONES DE ALCALA ZAMORA

MADRID.—El señor Alcalá Zamora manifestó a los periodistas que se guardarían todas las atenciones para los abogados que están en la cárcel.

Refiriéndose a las clasificaciones de los Decretos de la Dictadura, dijo que los clasificaban según la ley, fuera de ley y contra la ley.

Dijo por último que la revolución española había sido muy federal para los adversarios.

EL JEFE DE UN CENTRO JAIMISTA PEDIA ARMAS A UN ALCALDE

MONDRAGON.—Ha ocurrido un suceso que pudo ser descubierta por verdadera casualidad. Ayer mañana, un individuo entregó a un recadero una carta dirigida al alcalde de Ermúa, señor Olañeta. Dijo al chico que llevara pronto la carta, pues se trataba de un asunto de armas, que le interesaba mucho.

El mandadero confundióse, y, en lugar de llevar la carta al alcalde, fué a San Sebastián y la entregó al gobernador.

Este, con la mayor sorpresa, se encontró con que en la misiva se pedían armas y municiones con carácter urgente para emplearlas el domingo próximo.

Firmaba la carta un individuo llamado Miguel, y la firma era legible.

La policía salió prestamente para Mondragón y allí pudo averiguar que el firmante de la carta era el presidente de un Centro Tradicionalista, y se apellidaba Aguirreazuelo. Se supone que este Centro carlista, que es bastante importante, preparaba alguna algarada.

El presidente fué detenido.

TEATRO CAMPOAMOR
DESPEDIDA DE LA COMPANIA MARTI-PIERRA
A las 7 (moda) 8.ª y última de abono. Reestreno del sainete en 3 actos, original de Pilar Millán Astray, Los amores de la Nati.
A las 10 y media (especial)
ESTRENO de la preciosa comedia en 3 actos, el último dividido en 2 cuadros, de Honorio Maura, ¡Pecar... hacer penitencia!

TEATRO JOVELLANOS
A las 7 y cuarto y 10 y media
Ultimas exhibiciones. Rebaja de precios. Gran éxito de risa.
La preciosa y graciosa comedia sonora Paramount, HABLADA, CANTADA y BAILADA
EL CONFLICTO DE LOS MARX
Agradable comedia por la gran agrupación LOS MARX BROTHERS y la monísima triple cómica LILIAN ROTH

Mañana, a las siete y cuarto, A PETICION DEL PUBLICO, la finísima comedia de juventud y deporte, por NANCY CARROLL y CHARLES ROGERS
SIGUEME CORAZON
A las diez y media, la película más real y atrevida
REUNIONES PROHIBIDAS
NO APTA PARA SEÑORITAS

LEJIA DE SOSA "DRAGON"
No quema la ropa. No estropea las manos. No tiene olor. Sirve para fregar vajilla, mármol, pisos de madera y mosaicos, chapas de cocina, cuartos de baño, cristales. Disuelve las grasas, lava las manos de pintura o grasas; especial para el lavado de botellas y barriles de sidra, cerveza, vino, etc., etc. No debe faltar en ninguna casa. Las señoras y las muchachas se darán cuenta de que no hay nada tan práctico y que cueste menos trabajo para la limpieza. La ropa se lava más pronto y queda más blanca. Venta en Droguerías y en Pi y Margall, 85. — C-13n. Precio del paquete: 0,25.

PALMIL
Es el purgante ideal que los niños toman como una golosina. Tiene todas las ventajas del aceite de ricino y ninguno de sus inconvenientes
Exija siempre PALMIL y desconfíe de las imitaciones

TEATRO DEL PRINCIPADO
HOY, JUEVES, GRANDIOSO ESTRENO
¡HOMBRES O DIABLOS?
Acabada y perfecta obra de la cinematografía actual y una de las mejores que se han presentado en la pantalla sonora. Adaptación de la novela del escritor francés André Armady RENE-GADES. Interpretación de WARNER BAXTER, MIRNA LOY y NOAH BEERY.
Tarde, a las 7 1/4 Noche, a las 10 1/2
El sábado, ACONTECIMIENTO. Presentación de la orquesta argentina BACHICHA, con los famosos cantores EMILIA GARCIA y ROBERTO MAIDA.